

# Elche Rojo

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Solamente la  
UNIDAD accele-  
rará la victoria

AÑO I

Elche 21 de Agosto de 1937

NUMERO 19

## ¡Viva la unidad de los partidos Socialista y Comunista!

### EDITORIAL

## Programa de acción

El Comité Nacional de Enlace de los partidos Socialista y Comunista ha lanzado a la luz pública un programa de acción común, mediante el cual tenemos el optimismo de que se llegará a la realización inmediata, fundiendo en un bloque sólido y monolítico a todas las fuerzas marxistas de España, con el solo denominador común del PARTIDO UNICO DEL PROLETARIADO, a través del cual aceleraremos la victoria sobre el fascismo invasor, a la vez que consolidaremos con más eficacia las conquistas revolucionarias, conseguidas en el transcurso de esta guerra de independencia que nos han planteado las castas más retrogradadas de nuestro país con la ayuda del fascismo internacional.

El programa de acción común, elaborado por el Comité de Enlace, contiene las condiciones más fundamentales para ganar la guerra y la revolución en España; en las cuales plantea la necesidad de que socialistas y comunistas conjuntamente nos impongamos la gran tarea de ayudar a nuestros organismos superiores, para que sea una realidad inmediata, llevando a la práctica con toda rapidez los problemas concretos que nos plantean en este programa de acción común, como es el reforzamiento de la potencia combativa del Ejército Popular de la República, creando un Ejército regular único, suprimiendo ya de una vez para siempre esos restos de milicias pertenecientes a determinadas organizaciones, que al principio fueron de gran utilidad para rechazar el levantamiento criminal, hoy son inservibles, porque estamos luchando contra un enemigo bien organizado, bien disciplinado y con elementos bélicos modernísimos. Organización y desarrollo de una potente industria de guerra que produzca en cantidad suficiente toda clase de armas y municiones necesarias para los frentes y las reservas.

Coordinación y planificación de

la economía para que no se dé el caso de que una región o determinada organización se desenvuelvan por condiciones prósperas de sus industrias en medio de la holgura, y en cambio otras las vemos languidecer por no tener dirección ni conexión con la dirección central de la economía española.

Política práctica de mejoramiento sistemático y serio de la situación material, de las condiciones de trabajo, de existencia y culturales, de la clase obrera rural y urbana.

Intensificación de la producción agrícola y reforzamiento de la unidad del proletariado urbano y rural

con los campesinos trabajadores, respetando sus formas de trabajo para que trabajen la tierra según convenga, individual o colectivamente.

Reconocimiento y respeto de la personalidad jurídica e histórica de los pueblos de Cataluña, Galicia y Euzkadi.

Política tendente a mantener las buenas relaciones de aliados con la pequeña burguesía industrial y comercial.

Orden público riguroso en todo el territorio de la República, estando a cargo exclusivamente de las autoridades, imponiendo severas penalidades, con arreglo a las exigencias de la guerra, contra toda persona u organización que intente plantar a las autoridades y que prepare o ejecute actos armados contra las autoridades republicanas.

Fortalecimiento del Frente Popu-

lar por entender que es hoy la única política justa y revolucionaria, mediante la cual pudimos infligir al fascismo español la grave derrota de Febrero, contener el levantamiento del 18 de Julio y es en estos momentos la garantía de la victoria sobre las fuerzas invasoras.

Unidad sindical sobre la base de un programa de acción común y de colaboración con el Gobierno del Frente Popular para acelerar la victoria.

Unidad juvenil que con el apoyo de los Partidos Comunista y Socialista logren sus reivindicaciones políticas, culturales y económicas que aseguren una vida libre y feliz a toda la juventud laboriosa de España.

Intensificar la actividad para la realización de la acción conjunta de la II y III internacional y de la Federación Sindical Internacional con el fin de prestarle una ayuda más eficaz al proletariado español en armas y acelerar el proceso de descomposición del fascismo internacional.

Defensa de la Unión Soviética por la solidaridad activa que el gran país soviético presta al movimiento obrero internacional y particularmente la que está prestando en todos los aspectos a nuestro país.

Estos son a grandes rasgos, algunos de los problemas fundamentales que plantea el Comité de Enlace Nacional para que comunistas y socialistas, prestemos todo nuestro apoyo incondicional como militantes activos, para que sean llevados a la práctica lo antes posible. No estamos en momentos de dudas y de vacilaciones. Los militantes de los dos partidos marxistas, solo tenemos dos caminos: o se está con el Comité Nacional de Enlace; apoyando con fé y entusiasmo este programa de acción común, o se está contra los intereses de la guerra y de la revolución y por consiguiente, al lado del fascismo. No pueden haber términos medios.

### CUADRO DE HONOR

## JOSE CASCALES ARGILES

Pertenece al primer Batallón de tanques, segunda Compañía.

Murió el día 12 del pasado mes de julio en la toma de Brunete.

Con la caída de este camarada pierde nuestro Partido uno de sus más activos y fervientes luchadores. Ingresó en la Juventud Comunista en 1932, habiendo trabajado desde aquella fecha con un gran entusiasmo, lo que le valió estar varias veces procesado y encarcelado.

En 1934 ingresó en nuestro Partido, y en el movimiento de Octubre del expresado año tuvo una intervención magnífica actuando contra las fuerzas represivas del gobierno Lerroux-Gil Robles.

Al recordar hoy la figura de este joven que dedicó toda su voluntad y todo su entusiasmo al engrandecimiento de nuestro Partido y de la causa del Frente Popular, no podemos dejar que, tanto la pérdida de este camarada como la de infinidad de compañeros que anteriormente ya cayeron víctimas de la metralla fascista, queden sin ser vengados. Lucharemos sin cesar hasta conseguir que en nuestra España no quede un soldado invasor, y al mismo tiempo implantar una España más justa, más equitativa, donde no hayan explotados ni explotadores, que fué por lo que en vida y hasta la muerte lucharon estos camaradas.

¡OBREROS!

¡CAMPELINOS!

Leed y propagad:

“Frente Rojo”

## COMENTARIOS A UNA ASAMBLEA

El pasado domingo, como estaba anunciado, celebró el Socorro Rojo Internacional de la localidad la asamblea ordinaria para informar los distintos secretariados de su labor realizada durante el lapso de tiempo transcurrido desde la última asamblea, donde fueron elegidos, y nombrar los nuevos camaradas para regir los destinos de este organismo durante el año en curso. A través de los distintos informes pudimos apreciar algunas deficiencias, y como es norma en nosotros en las organizaciones donde tenemos una influencia decisiva, hicimos una crítica dura, serena y razonada, para que salieran a la superficie los errores cometidos y se rectificasen, porque es de esta forma como se robustecen las organizaciones y adquieren responsabilidad y autoridad plena sus dirigentes.

Esa es nuestra norma, pero no lo entienden así los que están acostumbrados a «ahogar» los «errores» en reunión familiar sobre la mesa de secretaria, y como bandada de gorriones sobre graneros, se lanzaban a especular de una forma obstusa y cerril sobre la autocritica de una actuación, con el fin de hacer una labor de desprestigio para poder ganar la hegemonía del S. R. I. con fines inconfesables.

Sin que el S. R. I. pueda ser manejado con fines partidistas por ningún partido, si puede tener preponderancia en la dirección aquel organismo que más se haya esforzado por engrandecer al S. R. I., y mediante un trabajo constructivo se hayan ganado la confianza de sus militantes.

Esto es lo que debían haberse dado cuenta los cinco o seis compañeros que si alguna vez se han acordado del S. R. I. ha sido para sabotearlo, que de una forma incorrecta, obstruccionista, con propósitos absorbentes, impedían que se desarrollara la asamblea por los cauces normales de la discusión serena y razonada.

Presenciando la asamblea y oyendo los gritos estridentes de la inconsciencia de estos compañeros, pasaba por mi imaginación, como cinta cinematográfica, aquel período de represión que padeció Elche a raíz del movimiento de Octubre, y un puñado de compañeros que componían la dirección del S. R. I. celebraban las reuniones de Comité en la Secretaría de Artes Blancas, hasta que un día el conserje del Círculo, obedeciendo órdenes superio-

res, nos comunicaba para que abandonáramos dicha Secretaría. Recordábamos cuando por postular para esta institución metían en la cárcel a unas cuantas muchachas los sabuesos del imperio radical-cedista. Entonces era un peligro estar en la dirección del Socorro Rojo Internacional.

Pasaba también por mi mente la lucha tenaz, en asambleas de sindicatos y en reuniones de fábrica, de parte de algunos de estos mismos compañeros que ahora querían erigirse en jueces implacables, para retirarle los donativos que los obreros entregaban al Socorro Rojo Internacional.

La calumnia, la insidia, la persecución y el sabotaje no han podido connover la solidez de este edificio de la solidaridad internacional. El S. R. I. ha ido creciendo: su arraigada solvencia ha ido influenciando a las amplias masas de Elche, aportando éstas su óbolo y prestándole el calor de su ayuda, para que lo transmita a todas las víctimas de la barbarie fascista. Hoy el S. R. I. ya tiene buena casa, grandes guarderías infantiles, ha estado hasta la fecha sosteniendo cinco hospitales de sangre, gran cantidad de refugiados y algunas reservas económicas. Hoy se puede estar en la dirección. Hoy ya no será incompatible estar en un partido y en el Socorro Rojo Internacional.

Alguien ha creído llegado el momento de lanzarse en tropel sobre el S. R. I. ¿Para servirlo? A lo mejor para convertirlo en un centro de jubilación de amigos. Pero los militantes, con su fino instinto, han sabido dignificar una vez más con su fallo al S. R. I., elevando a su dirección a los militantes más abnegados y que más esfuerzos han realizado por elevarlo a la altura de las circunstancias.

Ya tenemos una dirección compuesta de buenos compañeros, fervientes defensores del S. R. I. y pertenecientes a distintos partidos de la localidad. Ahora todos a trabajar, dirección y base, a engrandecerle, a elevarlo, y cuando venga la futura asamblea, en la cual se tenga que elegir nuevo Comité, sus militantes sabrán elegir a aquellos compañeros que mejor balance presenten de su actuación en favor del Socorro Rojo Internacional.

Los obreros son mayores de edad.

El militante 132 del S. R. I.

Elche, 13 Agosto 1937.

## Marchemos unidos hacia la victoria

[Madrid] El heroico e invencible Madrid, hormiguero de millares de combatientes españoles, sigue con entusiasmo y tesón su lucha contra el fascismo; para aniquilar a los que quieren herir el corazón de nuestra España.

Hoy, con más entusiasmo que nunca, todos siguen en pie de combate, esperan que la unidad de la retaguardia antifascista, sea el más firme baluarte de la victoria. No ignora ningún combatiente, que desde que empezó la primera guerra, siempre la han ganado aquellos que han tenido mejor organizada la retaguardia y con una disciplina de guerra, para sentir de cerca las necesidades de la misma.

Los que viven constantemente acechados por la metralla, día tras día, horas y más horas, siempre enfrentados de cara a la muerte, han visto con un entusiasmo sin límites esta feliz iniciativa de los partidos Marxistas, que apartando toda cuestión que pudiera crear un hondo abismo, han empezado su labor fraternal para dedicar todo su esfuerzo a un sólo objetivo: ganar la guerra.

La experiencia de duras batallas así lo exige, no debe retrasarse por nada la unidad, por ambiciones o egoísmos de baja estofa; quien se oponga a ella debe ser arrasado y tratado como un especulador de los intereses del proletariado. Los combatientes de la República, jamás permitirán que se coticen con maniobras las vidas de los que perecieron por la independencia, para que obtengan lucro y personalidad despreciosos que sólo ven en la guerra el medio de poder seguir usufructuando lo que no le corresponde.

El anhelo de todos es que de una vez para siempre se terminen las discusiones troqueladas con la soberbia, viejo germen de producción capitalista, que en nada puede beneficiar a los que luchamos por desterrar de nuestro suelo patrio viejos prejuicios que

la burguesía nos legó por ser conveniente a sus intereses como explotadores y como dominantes.

De hace días a esta parte, todos los buenos antifascistas están prestando su colaboración más entusiasta a la unidad. Creemos que no hay necesidad de repetirlo, «la unión hace la fuerza»; siendo esto así, debe cesar inmediatamente toda conversación partidista entre obreros que luchamos contra nuestro enemigo de clase, el fascismo. «Proletarios de todos los países, uníos», y nosotros en el plano nacional antifascista os decimos: «Proletarios antifascistas, hoy más unidos que nunca».

Con una cordialidad sin límites, con una disciplina de guerra, serán exterminados pronto los invasores.

Los nuevos ricos serán descubiertos, los logreros de la guerra, los espías, los provocadores, serán destruidos fulminantemente por la justicia popular. Todo esto para lograrlo, se necesita la unidad inminente de todas las masas democráticas de nuestro país.

Si así lo hacéis, prestaréis un gran servicio a la vanguardia combativa de nuestra República, ayudando con esta labor a que termine cuanto antes esta guerra desencadenada por la traición de unos descontentos y ambiciosos generales ligados a la plutocracia.

Los combatientes tenemos a nuestros enemigos frente a nosotros para combatirlos y de ellos se encarga el Ejército Popular. Los que quedan a nuestras espaldas deben ser combalidos por la retaguardia, ya que no hay que desconocer que tenemos enemigos invisibles que tratan de apuñalar por las espaldas esta gloriosa gesta de quienes empuñaron las armas y murieron por un solo ideal: Salvar a España de la invasión.

ELOGIO ESPAÑOL

Madrid 10-8-37.

El sábado pasado, después de aparecer el semanario "El Obrero" fué retirado de la circulación. Suponemos que se dieron cuenta, después de salir, del contenido anticomunista del mismo. Pero sean las causas que sean las que hayan podido determinar la recogida de dicho semanario, lo que no podemos admitir en manera alguna es que se diga por barberías, sorprendiendo la buena fe de los obreros, que el semanario aludido había sido recogido por el Gobernador Civil de la provincia.

Eso es una canallada.

Las Brigadas de Choque

Domingos Rojos

El pasado domingo, día 14 del presente, nuestro Partido movilizó una vez más a una parte de sus militantes, con el fin de hacer un acto de solidaridad con los padres de unos milicianos que desde el principio del movimiento subversivo marcharon al frente, no reparando en dejar sus tierras abandonadas ni el calor de sus familiares, creyendo mejor para los momentos que vivimos luchar con un fusil en la mano que no con un azadón.

La decisión de estos tres hermanos de marcharse al frente, de los cuales uno ya no vendrá, porque desapareció en la pérdida de Málaga, dejó a sus padres en una situación angustiosa, ya que estos, por su edad, no pueden en manera alguna poder llevar adelante las tierras que siempre habían trabajado, lo cual significa para éstos una pesadilla, ya que ven que por culpa de un grupo de militares traidores, sus tierras, sus árboles, todo se consume, porque faltan los brazos vigorosos de aquellos jóvenes, que hoy en Brunete y mañana en Teruel, con el fusil en la mano, luchan para que esas tierras y su calidad de hombres libres no desaparezca, al no ser pasando antes por encima de sus cadáveres.

Ante este ejemplo tan magnífico, nuestro Partido en manera alguna podía dejar a estos padres que por el heroísmo de sus hijos hoy día estuvieran sumidos en la miseria, por eso nuestro Partido ya en otra ocasión, en tiempos de la siega, les ayudó recogiendo la cosecha, la cual se estaba perdiendo en los bancales.

El domingo había necesidad de plantar 15 tahallas de patatas y para ello se movilizaron 15 camaradas de nuestro Grupo Femenino, las cuales, apesar de desconocer las faenas del campo, se comportaron como unas verdaderas «stajonowistas» por su animosidad durante las horas de trabajo, que apesar del sol abrasador que hacía éstas animaban a los hombres para terminar cuanto antes. La camarada María Pla puede estar orgullosa del trabajo que nuestras mujeres llevaron a cabo el pasado domingo.

También tenemos que hacer resaltar la labor realizada por los hombres, en su mayoría campesinos de diferentes partidas, que apesar de tener la mayoría de ellos trabajo en sus propias haciendas, reconociendo la justeza de nuestro Partido de ayudar a estos camaradas, todos dejaron sus respectivas labores y muy contentos trabajaban al mismo tiempo que reconocían el acierto de nuestro Partido al llevar a cabo estos trabajos.

Una vez más nuestro Partido de muestra saber aprovechar a sus militantes y forjarlos en trabajos de sacrificio, que siempre fué el guía y norte de nuestro Partido.

COVES

Aclarando al pueblo

El Sindicato de Artes Blancas Alimenticias U. G. T., se dirige por la presente nota al pueblo, para que esté en conocimiento de todos los ciudadanos, la preocupación que pesa sobre este Sindicato por el mal gusto que se le nota al pan.

Haciendo nuestras las repetidas quejas del sufrido consumidor del tan necesario artículo como es el pan, se reunió el Comité juntamente con las distintas Directivas de las secciones que componen este Sindicato, con el fin de descubrir por los medios técnicos a nuestro alcance ese sabor agroso en el pan.

Por parte de la Sección de Panadería, los trabajos realizados por los obreros más especializados en la elaboración del pan, comprueban que el gusto agrosor no consiste en la levadura reconociéndose además

una perfecta elaboración del mismo.

En la Sección de Molineros por su parte, los técnicos en la materia al notar la preocupación de los obreros panaderos sobre el mal gusto del pan, sin olvidar a sus consumidores, han hecho experimentos encaminados a descubrir si el mal gusto del pan radica en el trigo, trabajos que siguen con más impetu hasta conseguir poner en claro si radica o no la culpa del agrio en el pan en el trigo.

Este Sindicato promete al pueblo redoblar su actividad, con el fin de evitar por los medios a su alcance ese mal gusto en el pan, para ello invitamos a las autoridades competentes, que juntamente sabremos poner remedio a este mal que a todos nos preocupa grandemente.

EL COMITÉ

Lista pro - ELCHE ROJO

(CONCLUSIÓN)

- Jaime Orts Sabuco, 1 pta.; Antonio Fernández Pardo, 1; Dionisio Giménez Alfonso, 1; Francisco Sansano Mirete, 1; José Antonio Sansano Lucas, 1; Jaime Cascales Díez, 1; Juan Boix Agulló, 1; Manuel Quilabert Valero, 1; Pedro Gil Pomares, 1; Pascual Juan Más, 1; Pascual Sánchez Ibarra, 1; Antonio Ripoll, 1; Antonio Torregrosa Vicente, 0'55; Fernando Piera García, 0'50; Manuel Díez Piñol, 0'50; Juan Fabra Boix, 0'50; Juan Fenoll Carrión, 0'50; Manuel Ruiz Sansano, 0'50; Ezequiel Espinosa Sánchez, 5'50; Francisco Martínez Valero, 1; José Manchón Sarabia, 2; Francisco Maciá Pomares, 10; Ginés Torres Aznar, 15; José Soto Tart, 10; Antonio Moltó Torres, 10; Jaime Coves Martínez, 10; Antonio Martínez Vicente, 15; José García Maciá, 10; José Sempere Martínez, 10; José Bernabeu Crespo, 5; José Irlés Morata, 10; Jesús Martínez Antolino, 5; Francisco Pastor Mora, 5; Francisco Agulló Fernández, 5; José Crespo Salas, 5; Vicente Quilabert Antón, 5; Santiago Verdú Maciá, 10; Manuel Esclapez Canal, 10; Francisco Miralles Oliver, 10; Francisco Sansano Belsó, 25; José Román Boix, 5; Antonio de Lacalle Blaya, 15; Francisco Maciá Marco, 5; Francisco Vidal Martínez, 5; José Coves Martínez, 5; Antonio Ormaño, 5; Hipólito Cerdán Guerrero, 5; Vicente Antón Vives, 5; Juan Sánchez Carreras, 5; Miguel Pina Carrilero, 5; Diego Quiles Esclapez, 5; Antonio Almira Carreras, 2'50.

Total, 409'05 pesetas.

RECTIFICACION

Nos complace satisfacer a los obreros de la Fábrica de Harinas de Hijos de Manuel Magro (Pantano) por su justeza en la rectificación siguiente:

El dueño de esta fábrica hizo el donativo para ayuda a Madrid de 10 sacos de harina y no 4 publicados en la nota dada en la prensa.

Consejo Municipal de Elche

Se convoca a los representantes de partidos políticos, organizaciones sindicales, patronos y controles de fábricas e industrias, a una reunión que se celebrará el domingo 22 del actual a las diez de la mañana en el Teatro Kursaal, para dar cuenta de los proyectos referentes al abastecimiento de aguas y forma de arbitrar los recursos necesarios.

Espera esta Alcaldía, que por tratarse de un asunto de tanta importancia para nuestro pueblo, se le prestará por todos la asistencia necesaria. Elche 20 de Agosto de 1937.

El Alcalde, JUAN HERNANDEZ

Cooperativa Agrícola Illicitana

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General extraordinaria, en primera convocatoria, para el próximo domingo 22 de los corrientes, a las 10 de la mañana, y en el domicilio social, Blasco Ibáñez, 37, para tratar y resolver sobre el siguiente:

ORDEN DEL DIA

Primero.—Lectura del acta anterior y de la convocatoria.

Segundo.—Tratar sobre la compra de un molino para piensos.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se encarece la puntual asistencia de todos los compañeros socios.

Elche 16 de agosto de 1937.

LA DIRECTIVA

Grupación Femenina Antifascista

CONVOCATORIA

Se convoca a una asamblea ordinaria para el próximo domingo día 22 del corriente, a las 5 de la tarde en primera convocatoria y a las 6 en segunda, a los Grupos Femeninos y simpatizantes de la localidad.

Elche 20 de agosto de 1937.

La Presidenta, MILAGROS PELEGRIN

Desde Benijófar

Los nuevos caciques

En esta pequeña aldea, los obreros que trabajamos en la tierra andamos de mal en peor, pues si antes éramos víctimas de los caciques y terratenientes, ahora nos ha surgido otra capa social denominada por el pueblo con el nombre de los «Nuevos Ricos», los cuales han sobrepasado en gran manera a los antiguos feudos del caciquismo local.

Debido a la mala administración y dictadura que ejercen los directivos de la Colectividad de la localidad, los obreros han pedido en más de una ocasión que las tierras fuesen parceladas y entonces que cada cual las trabajara como mejor ellos lo creyeran conveniente. Ante esta justa demanda de los obreros, los nuevos caciques de la tierra han contestado «que mientras quede un sólo directivo de la Colectividad que no quiera que se parcelé la tierra, ésto no se llevará a cabo.»

¿Cabe mayor atrocidad para los tiempos en que vivimos? Pero si esto fuera solamente que amenazan tendrían pase, pero lo lamentable, lo que no puede seguir un momento más y de esto debe tomar buena nota quien corresponda y particularmente la Delegación de la Reforma Agraria de nuestra Provincia, es que en una Asamblea del Sindicato de Trabajadores de la Tierra de esta localidad, de los 150 miembros que lo componen, 120 votaron por la parcelación de las tierras y 30 en sentido contrario, pues apesar de esta mayoría tan aplastante la tierra continúa sin parcelar, ya que esto no les conviene a unos cuantos aventajados que se creen que los camaradas que están luchando en los frentes lo hacen para que en la retaguardia elementos desaprensivos, emboscados en los famosos «Comités», lleven una vida holgada a costa de «sacrificarse» continuamente.

Hacemos esta advertencia con el fin de que estas cosas no continúen por el camino hasta aquí seguido, pues de lo contrario se perjudicarían los intereses de la mayoría de los obreros e igualmente los intereses generales de la clase obrera de esta localidad, y esto creemos no lo pueden consentir las autoridades del Frente Popular ni mucho menos el ministro de Agricultura camarada Vicente Uribe, por ser antidemocrático e impropio de los tiempos que estamos atravesando.

UN OBRERO DEL CAMPO

Altavoz del Frente

El pasado viernes 6 del actual, tuvo lugar en el Ideal Cinema un grandioso festival cultural cinematográfico en el cual se proyectó la película soviética «El Carnet del Partido».

Al final de la primera sección Pedro Escalante y de la segunda José González Prieto, miembro del Comité Provincial del Partido Comunista, hicieron el análisis del contenido político de dicha película.

Los ingresos habidos en la función ascendieron a 590'55 ptas. y los gastos a 200'50 ptas., quedando por tanto un remanente líquido de 390'05.

Imprenta Moderna.—ELCHE

# Elche Rojo

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS

Precios de suscripción: Un mes, 0'70 pias.; Pura, trimestre, 2'50 pias.; NÚMERO SUBLTO, 15 CTS. || Redacción y Administración: Menéndez Pelayo, núm. 5 — Teléfono 145

Ese es el camino

## El problema del agua

Como decíamos en artículos anteriores, el problema del agua es uno de los más agudos de las necesidades de nuestra ciudad y por ello había que dedicar la máxima atención a él, si queríamos evitar que nuestra ciudad tuviera que pasar por trances muy vergonzosos para un pueblo de la importancia del nuestro, que en asuntos de mayor importancia que este ha sabido tener una posición justa y por ello hoy, Elche, tiene muy buena concepción entre los Organismos oficiales y políticos de la España leal y por esto mismo, por tratarse de una necesidad que ya hace tiempo debía estar resuelta, es por lo que insistía en la necesidad y al mismo tiempo en la confianza de que todos y particularmente la primera Autoridad local, camarada Juan Hernández, dedicaría a ello toda su atención con el fin de darle una solución lo más rápidamente posible.

En el transcurso de esta semana se han celebrado varias reuniones por todas las representaciones que componen el Consejo Municipal, en las cuales el camarada Juan Hernández hizo una exposición de los trabajos que había llevado a cabo conjuntamente con el arquitecto de nuestro Consejo municipal Sr. Aracil, de los que se desprende, que si no surgen dificultades imprevistas hasta estos momentos, podemos asegurar que para fines del próximo mes de Septiembre, Elche ya tendrá en parte resuelto el abastecimiento de agua, si no en la cuantía necesaria, por lo menos se evitarán esas colas interminables para recoger el agua que tantos sufrimientos producen a las mujeres obreras, las cuales pierden una infinidad de tiempo que necesitan para otros menesteres más necesarios para el cuidado de sus familiares.

Según se desprende de los informes recibidos en las reuniones antes citadas, hemos conseguido de los propietarios de las Aguas de Sax, el suministro de 500 metros cúbicos, lo cual supone una cantidad superior a la que actualmente tenemos, de las Aguas de la Alcoraya y de Aspe, con las cuales escasamente tenemos unos 8 litros por habitante y día, con estas nuevas aguas podemos tener unos 17 litros respectivamente, con lo cual si no es suficiente para las necesidades de

nuestra población, por lo menos aminorará la grave situación que actualmente tenemos.

Para el feliz término de tan importante problema nos podemos dar por satisfechos en que se haya tomado el camino más corto, es decir, que se haya prescindido de toda clase de trámites burocráticos, que en vez de resolver los conflictos los agrava de tal forma que los hace insolubles o en el mejor de los casos se demora esta solución llegando a ser realidad cuando ya no es necesaria.

Una dificultad parece que surge para llevar a feliz término de una

Tienen alma muy mezquina aquellos que por intereses personales, por intereses de grupo, pretenden desconocer, disminuir y rebajar la ayuda formidable que la Unión Soviética nos ha prestado en la guerra sin cuartel que se desarrolla en nuestro pueblo contra el fascismo internacional.

vez para siempre el abastecimiento del agua, éste es el económico; como ya decía en uno de mis artículos anteriores, ni la primera Autoridad ni el Consejo municipal deben pararse en esta clase de obstáculos, que son los que hoy nos tienen en esta precaria situación en que nos encontramos; no hay que vacilar ni un instante sobre esto; en Elche existe dinero de sobra para esto y para otras necesidades que nuestra ciudad precisa, lo que hay que hacer es actuar con energía y decisión, pues así lo exigen los momentos que vivimos.

JOSE RUIZ

Voces del frente

## Deberes del momento

Camaradas de la retaguardia: Al dirigirme a vosotros, lo hago con el fin de haceros sentir una opinión generalizada en los combatientes de las trincheras.

A pesar del tiempo que llevamos en los frentes, no se había observado en las fuerzas rebeldes un estado de moral tan decaído como del que ahora tenemos la impresión.

A esto, que precisamente influyen las divergencias entre dichas fuerzas, de las que tenemos noticias más o menos concretas, por tratarse de hechos que según lo conocido pueden alcanzar proporciones de sumo peligro para la continuación de las operaciones que hasta ahora ha venido desarrollando el fascismo; apesar del esfuerzo sobrehumano que todos los combatientes leales hemos mantenido, luchando contra fuerzas nacionales y extranjeras.

Nuestra lucha desorganizada y la intervención constante de Italia y Alemania llevó al fascismo a la creencia de ganar la guerra, porque no siempre fué posible contener los ataques que brutalmente nos presentaban, aunque el heroísmo y la voluntad estuvieran expresados en su último grado.

Pero esta feliz cohesión de los fascistas internacionales había de tocar su fin monstruoso y ya es bien notorio el escandaloso movimiento contra la bárbara invasión, en los pueblos de Andalucía y extendido a Castilla.

Si a todo este descontento añadimos nuestro esfuerzo, que será tanto más fuerte cuando más unido lo realicemos, será la mejor ocasión para aplastarles.

No debemos despreciarla.

Olvidar toda clase de rencillas que nada significan y en nada nos favorecen, trabajar intensamente en las industrias y que todos nuestros esfuerzos sean dedicados en pro de la unidad, es la mejor arma con que podemos asestar el golpe final al fascismo.

Camaradas: Una vibrante voz sale de todos los combatientes de las trincheras llamando la atención a los organizadores de la retaguardia, que es a quienes corresponde la iniciativa de unir e intensificar los trabajos, pues nosotros en todo momento estamos unidos y dispuestos al mayor sacrificio.

PEDRO NAVARRO

Carabanchel 9-8-37.

## YA ERA HORA

### Una orden del Ministro de la Gobernación contra los difamadores de la Unión Soviética

Desde ya hace algún tiempo a esta parte que elementos muy izquierdistas, para ganar cuanto antes la guerra y al mismo tiempo la Revolución, creyeron que el camino más corto para conseguir esto era empezar una campaña de difamación contra la Unión Soviética, país que desde el principio de nuestra lucha y comprendiendo que en estos momentos estamos luchando por la independencia de nuestro país y al mismo tiempo por el mantenimiento de la democracia en otros países, por lo cual, desde los primeros momentos, empezó a mandarnos barcos con mantequilla y otras especies, con el fin de que los milicianos españoles, mil veces heroicos, pudieran hacer frente a las huestes de Hitler y Mussolini, para que estos no pudieran repetir en España la etapa de

civilización que llevan a cabo en Abisinia.

No hace muchos días que el presidente de las Cortes, Sr. Martínez Barrio, en un gran discurso, manifestó que «si no hubiera sido por la ayuda leal y desinteresada de la Unión Soviética a estas horas ya hubiéramos perdido nuestra personalidad como españoles al igual que nuestra independencia.»

No obstante estas sinceras manifestaciones, los ultra izquierdistas de la última crisis hacia aquí han arreciado en sus calumnias contra la U. R. S. S., con la consiguiente alegría de Franco y sus compinches, hasta que el Gobierno, para vergüenza, si es que la tienen, de estos difamadores, ha tenido que publicar la nota que insertamos a continuación.

*Con reiferación que permite adivinar un propósito deliberado de ofender a una nación excepcionalmente amiga, creando de esa manera dificultades al Gobierno, se ocupan diferentes periódicos de la U. R. S. S., habiendo llegado en su inconveniencia a equipararla a las naciones que invaden el suelo nacional. Estas licencias, absolutamente reprobables, que no debieran ser autorizadas por el Gabinete de Censura, deben cesar radicalmente, avisando que tan pronto como esta orden deje de ser observada escrupulosamente, se suspenderá con carácter indefinido al periódico que la incumpla, aun cuando hubiese sido autorizado por la censura, quedando en este caso el censor que hubiera leído la prueba periodística a disposición del Tribunal especial encargado de entender en los delitos de sabotaje.»*

OBREROS: Leed

“Nuestra Bandera”

Deber de madre:  
Vacunar a sus hijos

ARCHIVOS  
ESTATALES